

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや
ちくさ

題字 黒野貞夫

名古屋千種ロータリークラブ
承認 1982年 8月24日
例会日 火曜日 12:30
例会場 愛知厚生年金会館
事務局 ☎763-5110
会長 成田良治
幹事 鷲野義明
会報委員長 杉浦比左夫

No. 22

ロータリーを高めよ!

思いを尽くし熱意を尽くし!

1990~91年度 RI会長 パウロ V.C. コスタ

第412回例会 平成2年12月4日(火)晴

- ◇ “君が代”
- ◇ “それでこそロータリー”
- ◇ 出席報告
 会員 66名 出席 47名
 出席率 71.21 %
 前回 11月27日 (修正出席率) 98.48%
- ◇ ビジター紹介 8名
- ◇ お誕生日祝福
 木全君(12/7)、宮尾君(12/10)
- ◇ ニコボックス
 菅原 宣彦君 素晴しき友、春日 良平さん
 をスピーカーにお招きして。
 成田 良治君、鷲野 義明君 千種警察署山
 口署長はじめ署員の皆さんをお迎えして。
 奥村 登喜朗君 新しい本社ビルが竣工しま
 した。
 太田 茂君、和田 正敏君 理事会に遅刻し
 て申し訳ありません。
 木全 昭二君、宮尾 紘司君 誕生日祝い。
 松島 孝彰君 結婚記念日祝い。
- ◇ 鷲野幹事報告
 1. 本日例会終了後、年次総会を開催いたし
 ますので、全会員の方はそのままお残り下
 さい。
 2. 石田 紘君転勤の為、杉浦 比左夫君職
 務繁忙のため、11月27日付で退会されました
 ので、ご報告申し上げます。
- ◇ 小坂井社会奉仕委員長報告
 本日と12月11日の例会にて「歳末助け合い
 募金」を行いますので、ご協力をお願いいた
 します。
- ◇ 千種警察署へ16ミリフィルム「第二次交
 通戦争と防衛運転」寄贈
 目録贈呈
- ◇ 千種警察署優秀警察官表彰
 賞状及び記念品贈呈



巡査長	中島 生二	外勤課
巡査長	幾世 通雄	外勤課
巡査長	田中 和義	防犯課
巡査長	加藤 武雄	交通課
巡査長	松田 保	刑事第一課

(敬称略)

◇ 成田会長挨拶

早いもので、もう12月を迎えました。
 例年の如く、12月は何故か気忙しく感じられま
 す月でもあります。
 今年は暖冬とはいえ、これから寒さが厳しく
 なります。風邪などひかない様充分注意した
 いと思います。又、車の事故も特に多い月で
 す。会員の皆様は常に注意して運転されてお
 りますが、どうか職場の皆さんにはくれぐれ
 も気をつけられる様指導して欲しいと思います。
 更には、ひたくり、空巢等金銭にからむ
 事件も起こりがちです。
 一年のしめくくりの月です。終わりがよくて
 すべて良しです。

くれぐれも注意怠りのない12月でありたい
 と思います。

本日は12月特別警戒に日夜努力されておら
 れます。千種警察署 山口署長始め六名の警
 察官をご招待致しております。特に千種警察

署内の各分野で活躍されている警察官を表彰するためであります。

今後の更なる活躍を期待するものであります。

◇講演

“うまいもの噺”

かすが荘社長（名古屋瑞穂RC）

春日 良平 氏（紹介 菅原君）



今日は食べ物のお話をさせていただきます。世の中にはうまい物は多々ありますが、谷崎潤一郎の書いた「美食倶楽部」という小説の中では処女をサウナ風呂で蒸して、中国紫禁城の独特のタレをつけて

なめれば絶対においしいという話があります。又、ある人は学生時代に食べた薄い豚肉のトンカツに、ソースをいっぱいかけて食べるのが一番おいしいという人もいます。

世界で有名な料理はフランス料理と中国料理ですが、日本ではこれに日本料理とイタリア料理を加えて世界四大料理と言われていません。フランス料理は百年程前イタリアからフランスへ興入れしたメディチ家の王女について行った百人の料理人たちが、イタリア料理を洗練させた物とされ、段ボールにかけて食べてもおいしいとされるソースが有名です。日本料理は鮮度が大切とされ魚が上がってまいりまして値段も高くなったため、一時は人気は今一つでした。ところがアメリカでは日本料理がブームでして、ニューヨークには四百軒日本料理店があるそうです。なぜそんなに人気があるのかと申しますと、一にアメリカの料理はまずい、二にダイエットになる、三にしょうゆ味の中毒になったからだと言われております。

次に徳川時代の食べ物のお話をさせていただきます。徳川家康は自然食を好み、ぜいたくを戒めたとされていますが、実は大変なグルメであったようで興津の局という人が献上した甘鯛の一夜干しが大変おいしかったので、興津鯛と命名したそうです。現在も静岡で漁れる甘鯛は興津鯛と呼ばれているそうです。又、江戸の佃島で漁れる白魚には頭の所に葵の紋があるという事で、活きた白魚を江戸城まで運ばせたという話もあります。又、鯛のてんぷらをたくさん食べて死んだとされていますが、実際には三カ月後に亡くなっており、ガンではないかという説もあります。

次に赤穂浪士は討入りの前に四十七士がそろってそばを食べたとは考えにくく、実際はその内の数人がそば屋に手打そばとかかかっているのを見て、これは縁起がよいということで食べたという話があります。

桜田門外の変はなぜ起きたかというお話です。水戸家と彦根家は大変親しい関係にあり、各々の名産品を交換しておりました。彦根からは彦根牛のみそ漬を送っていましたが、井伊直弼が藩主となった時、仏教の教えから牛の屠殺を禁止したため彦根牛のみそ漬を水戸へ送らなくなってしまいました。水戸からの、みそ漬を送ってほしいとの要請に直弼はこれを断ったため、水戸は怒り桜田門外の変に至ったそうです。これは作り話ですが、食べ物への恨みは恐ろしいという話をさせていただきます。私の卓話をおわらせていただきます。（文責 小山）

———青少年奉仕活動報告———

「小学校バスケットボール大会」の共催

12月2日、午前9時から、名古屋短期大学付属高等学校体育センターにおいて、ミニバスケットの大会が行われました。愛知、三重、岐阜、滋賀、徳島の精鋭8チームが技を競いました。全国大会出場チームばかりで、白熱した試合が展開されました。

当日の出場チーム、組合せ、試合結果は次のとおりです。

精華（岐阜）	8-76	昭和（愛知）
刈谷（愛知）	17-48	草津（滋賀）
林崎（徳島）	24-34	瀬戸（愛知）
豊田（愛知）	59-42	笹川（三重）
昭和	77-24	草津
瀬戸	33-22	豊田
昭和	66-18	瀬戸
草津	54-28	豊田

<成績>

優勝 昭和ミニバスケットボールクラブ
準優勝 瀬戸市ミニバスケットボール教室
第3位 草津ミニバスケットボールクラブ

◇電話番号変更のお知らせ

会員 奥村 登喜朗 君
事業所 名古屋市中区栄3-27-11
共済証券㈱

TEL 241-4431
FAX 251-2575

◇委員長変更のお知らせ

杉浦君退会の為、会報委員長、副委員長を次の通り変更いたします。

会報委員長 小山 雅弘 君
会報副委員長 吉田 節美 君

◇次回例会（12月11日）

講演 “私の職業について”
会員 奥村 登喜朗 君
講演 “放送あれこれ”
会員 鷲谷 龍男 君

◇次々回例会（12月18日）

年末会員・家族懇親会
愛知厚生年金会館にてPM6:00より